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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA NONAGÉSIMA PRIMEIRA (491ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 15ª REGIÃO-MA, REALIZADA NO DIA 2 

28.08.2023. 3 

 4 

Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano dois mil e vinte e três, realizou-se a quadringentésima 5 

nonagésima primeira Sessão Plenária Ordinária deste CORECON-MA, por vídeo conferência, através 6 

do Link:  https://meet.google.com/tue-uppu-qqd   conforme regulamentado pelo Cofecon,  através da 7 

Resolução nº 2042, de 06.04.2020, alterada pela Resolução 2058, de 1º de dezembro de 2020 e a 8 

Resolução 2.093 de 1º de dezembro de 2021.  9 

 10 

Participantes:  Marcello Apolônio Duailibe Barros – presidente, Roberto Santos Matos, João Carlos Souza 11 

Marques, José Lúcio Alves Silveira, Luiz Fernandes Lopes, Nilce Cardoso Ferreira, Eduardo Henrique 12 

Santos Pereira, Eduardo Cássio Beckman Gomes, Iêgo Brunno Costa Castro, Rodrigo Leite Cruz, Jadson 13 

Pessoa da Silva, Octávio Augusto Gomes de Figueiredo Soares e Wilson França Ribeiro Filho. 14 

Justificativas: André Luiz Lustosa de Oliveira e Laura Regina Carneiro.  15 

1. Abertura dos Trabalhos - O presidente Marcello Duailibe, deu início a reunião cumprimentando e 16 

agradecendo a presença de todos, e em seguida colocou em apreciação a Ata da Plenária Ordinária nº 17 

490 realizada no dia 18/07/2023, encaminhada anteriormente a todos os conselheiros, que a aprovaram 18 

sem restrições.   19 

2.  Informes da Presidência: 20 

2.1. Eleições CORECON-MA – O presidente informou que o Edital já foi publicado do Diário Oficial 21 

no dia 11/08 e no site do Corecon, também no Jornal Pequeno em 16/08, conforme a legislação vigente 22 

e enviado por e-mail para todos os economistas. As Inscrição de chapas acontecerão até o dia 12 de 23 

setembro. Toda a documentação pertinente já está no site votaeconomista.org.br que já foi homologado. 24 

2.2. Ofício-Circular 073/2023/Cofecon – Deliberação que aprova registro do curso de RI (Estácio-BA): 25 

O presidente informou que foi aprovada a Deliberação nº 5.036, que dispõe sobre o registro dos egressos 26 

dos cursos de Relações Internacionais das Instituições Centro Universitário Estácio (Bahia) nos 27 

Conselhos Regionais de Economia. O conselho João Carlos sugeriu que fosse feito um pequeno estudo, 28 

a fim de verificar a possibilidade de flexibilização e por conseguinte, conseguir registrar e validar o curso 29 

de relações internacionais da UEMA. 30 

2.3. Ofício-Circular 075/2023/Cofecon – Comunicado de conteúdo de Acórdão 2402/22-TCU/Plenário: 31 

Foi informado  pelo presidente  o oficio enviado pelo conselho federal em relação ao TCU, quanto ao 32 

julgamento do Processo TC nº 036.235/2021-0 e após avaliar a sistemática adotada pelos conselhos de 33 

fiscalização profissional para a cobrança de profissionais inadimplentes, proferiu o Acórdão nº 34 

2402/2022 – TCU/Plenário, o qual, entre outros pontos, determinou, especificamente com relação ao 35 

Cofecon, a adoção de várias providências. Sendo assim, posteriormente o Cofecon irá informar aos 36 

Corecons à medida que forem feitas as deliberações. 37 

2.4. Ofício-Circular 077/2023/Cofecon – Atualização do valor da hora de trabalho de Economia-VHTE: 38 

Foi informado através do oficio 077/2023, o reajuste que ocorre anualmente sobre os valores 39 

estabelecidos no parágrafo 1º do artigo 3º da Resolução 1.868/2012, que definiu as bases referenciais 40 

para valoração dos honorários por serviços prestados por economistas profissionais e por empresas 41 

prestadoras de serviços de economia e finanças e instituiu o Valor da Hora de Trabalho de Economia 42 

(VHTE). O índice utilizado foi o IPCA (IBGE), do período de agosto de 2022 a julho de 2023, e foi 43 

fixado em 3,992440%, passando a vigorar o valor de R$ 501,00 (quinhentos e um reais). Foi solicitado 44 
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a palavra pelo conselheiro João Carlos, que sugeriu que fosse feito uma nota com maiores 45 

esclarecimentos sobre o VHTE nas redes sociais do Corecon-Ma, tendo em vista, enfatizar que o valor 46 

faz referência a serviços prestados, não significa necessariamente valores de salários. 47 

2.5. Ofício 1076/2023/Cofecon – Antecipação de auxílio para o CBE: O presidente esclareceu que foi 48 

feita a solicitação de antecipação no auxílio para o CBE no valor de R$ 50.000,00 para o cofecon, e o 49 

valor foi depositado em uma conta própria para o evento no dia 22/08.  50 

3. III EME – O conselheiro José Lúcio teve a palavra, e falou sobre o evento que ocorrerá nos dias 18 e 51 

19 de outubro, a programação ainda passa por pequenos ajustes, e mais detalhes serão informados na 52 

próxima plenária. Também informou que serão realizados 3 minicursos e 5 mesas redondas, com a 53 

temática voltada totalmente para a economia maranhense. Finalizou ressaltando a importância do evento 54 

para os alunos, principalmente ressaltando o incentivo a pesquisa. E por conseguinte, agradeceu o apoio 55 

do Corecon-Ma. 56 

4. XXV CBE – O presidente Marcello agradeceu o empenho de todos na organização do evento, e 57 

comunicou que após uma reunião com o vice-presidente e alguns membros da comissão de organização, 58 

chegaram a algumas inciativas que serão realizadas, visando maior divulgação do CBE, inclusive com 59 

publicidade em outdoor, divulgando nas redes sociais, com enfoque também em profissionais de outras 60 

áreas. Discorreu sobre a parceria com as empresas privadas, buscando patrocínios, também buscando 61 

apoio na divulgação com outros presidentes dos Corecons e também do Cofecon. Falou sobre a 62 

apresentação que fará no conselho consultivo do Porto, onde, além de conjuntura econômica, falará sobre 63 

o projeto do CBE, em busca de solicitar patrocínios, não só da EMAP, como também do governo do 64 

estado do Maranhão também e de outras entidades. Em seguida, foi passado a palavra para o vice-65 

presidente Roberto Matos, que elencou os nomes de vários possíveis parceiros, tanto do setor público, 66 

quanto da iniciativa privada, onde serão feitas visitas nos próximos dias, a fim de buscar patrocínios para 67 

o evento. Fazendo uma fala sobre o comitê cientifico do CBE, o conselheiro Jadson Pessoa, informou 68 

que maior parte dos nomes da programação já estão confirmados, restando apenas alguns pequenos 69 

pontos de atenção. Também falou que já foi dado início a emissão de passagens e reservas de 70 

hospedagem de alguns palestrantes, e no tocante a correção dos trabalhos inscritos, comunicou que a até 71 

o dia 05/09 será feita a divulgação dos trabalhos aprovados.  72 

5. Informes das Comissões de Trabalho:  73 

5.1. Comissão de eventos – Com relação ao informe da referida comissão, o presidente ressaltou que já 74 

saiu o resultado das duplas selecionadas na etapa regional da XII Gincana Nacional de Economia. E a 75 

seguir informou que foi formada uma comissão para avaliar os vídeos das duplas que irão participar da 76 

etapa nacional, conforme a portaria nº 008, de 24 de agosto de 2023, João Carlos Souza Marques, 77 

Roberto Santos Matos e Wilson França Ribeiro Filho foram os conselheiros nomeados. 78 

6. Homologação do Balancete 2º Trimestre e Reformulação Orçamentária – O presidente comunicou 79 

que devido ao prazo para encaminhamento ao Cofecon, foi feita a Resolução nº. 510/2023 – Aprovando 80 

ad referendum do plenário, conforme sugerido pela Comissão de Tomada de Contas, através do parecer 81 

emitido.  82 

7. Homologação de Processos: Passando para o item, homologação de processos, foram apresentados e 83 

homologados pelo plenário os seguintes processos: Cancelamento de registro por não exercício da 84 

profissão: Proc. Nº 039/2023 – Glawdes Pereira Galvão; Baixa por falecimento – Proc. Nº 046/2023 – 85 

Ivaldeci Rolim de Mendonça. Proc. nº 044/2023 – Balancete 2º Trimestre-2023; Proc. nº 045/2023 – 86 

Reformulação Orçamentária do exercício 2023. 87 
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Encerramento dos Trabalhos – Não havendo mais nada a tratar o presidente agradeceu a participação de 88 

todos e deu por encerrada a reunião às 20h:30. Eu, Marlene Costa Luz Barbosa secretariei e lavrei a 89 

presente Ata, que vai assinada por mim e pelo presidente. São Luís, vinte e oito de agosto de 2023. 90 

 91 

    92 

Marlene Costa Luz Barbosa    Marcello Apolônio Duailibe Barros       93 

 Secretária       Presidente 94 


